REGALOS DE BODA.

lo más nuevo y elegante
a precios razonables
los encontrará en

PARIS VOLCAN

San Salvador.

JOYERIA MEXICALI

Ave. Roosevelt Nº 2635.

Finísima joyería Típica Nacional y Europea.

> Teléfono: 23-7958. San Salvador.

Textos, Novedades, Cuadros Religiosos, Objetos para Regalos, Imágenes, Utiles Escolares.

LIBRERIA HISPANOAMERICA

1ª Calle Oriente y .
4a. Avenida Norte.
Teléf. 21-50-62 — Ap. 167.
SAN SALVADOR.

FERRETERIA Y ABARROTERIA

VIDRI DUCH & CIA.

Teléfonos: 21-52-80 y 21-52-81.

San Salvador.

CENTRO AMERICA: LOS HOMBRES Y LOS DIAS

COSTA RICA

La banca nacionalizada a juicio.

Son constantes las quejas del sector de empresas privadas en el sentido de que la banca nacionalizada no ha servido para otra cosa que para frenar el desarrollo económico del país.

La ANFE organización que agrupa a los industriales costarricenses afirma que Costa Rica tiene los encajes legales más bajos de América Central y que con todo los depósitos en bancos son también menores que en el resto de los países centroamericanos, y que mientras las inversiones propiciadas por la banca oficial van para abajo, los costos administrativos son mucho más altos que en los demás.

El Lic. Alberto Martén, que fué el Ministro que decretó en 1948 la nacionalización, declaró a los 14 años de monopolio, en Abril de 1962 —según la ANFE— lo siguiente:

"Yo ví en esa medida una manera de generalizar y abaratar el crédito, un paso adelante en el establecimiento de la democracia económica. Otros vieron un instrumento de poder político para su partido y algunas cosas más. Si habría de ser lo uno o lo otro, dependía de las medidas complementarias al Decreto Nº 71. Para tomarlas a su gusto se confabularon los oligarcas y los politiqueros en mi contra y forzaron mi retiro del ministerio. Estamos viendo los resultados.

"La experiencia ha revelado, después de catorce años, que una oligarquía política es más peligrosa que una oligarquía financiera porque reune mayores poderes en unas solas manos.

"Tengo que declarar que con los bancos en manos del Estado salimos de las brasas del privilegio para caer en las llamas de la desvergüenza.

"A pesar de todos los tratados de ciencia política tengo que concluir que en Costa Rica, para los efectos prácticos, el Estado es el gobierno y el gobierno una argolla política, politiquera o politiquerísima, que algunos quieren convertir, en nombre de los partidos "ideológicos", en cadena perpetua.

"Si el propósito de la nacionalización bancaria fue dar al pueblo la propiedad de los bancos, para acabar con los privilegios y las discriminaciones, ese propósito se ha frustrado".

Por otra parte los Diputados del Partido de Liberación Nacional no opinan de la misma manera. Hay que tener en cuenta que la nacionalización la hizo este partido político entonces en el poder, y —al parecer—empujado a ello por las trabas que la entonces banca privada ponía a sus demandas de crédito. Incluso se decía que una vez nacionalizada, uno de los mayores beneficiarios de este crédito fue el propio Jefe de dicho partido José Figueres.

No es fácil el emitir un juicio acertado en esta materia del crédito, porque tanto peligro de abuso se puede dar en una banca libre como en una banca intervenida. Teóricamente esos caudales depositados en cuentas corrientes deben emplearse del modo más conveniente al bien común,

pero, tanto en un caso como en otro, los que toman las decisiones se ven expuestos a continuas presiones de familiares y amigos, sin hablar de la tentación de invertir esos créditos directamente en beneficio proplo, y ello hace que estos créditos se dirijan muchas veces en otros sentidos, que nada tienen que ver con la mayor prosperidad nacional.

Recordemos que en El Salvador se reconoció no hace mucho que la banca privada había concedido la mayor parte del crédito a un reducido número de peticionarios. Y esto ocurre lo mismo en El Salvador que en cualquier otro país donde la banca privada no se halle sujeta a una regulación conveniente en esta materia.

EL SALVADOR

Elecciones, impuestos y huelgas.

En este mes se verifica la elección de nuevos Diputados a la Asamblea Nacional y se renuevan los Ayuntamientos salvadoreños. La propaganda de los diversos partidos ha transcurrido sin incidentes de importancia, insistiendo todos ellos más sobre las personas que proponen, que sobre los programas de gobierno que ofrecen. Al momento de ir este número de "ECA" a la imprenta se desconocen aún los resultados, aunque se supone que el PDC ("Partido Demócrata Cristiano") mejorará su posición a costa del gubernamental PCN ("Partido de Conciliación Nacional"). Los partidos de oposición no lograron constituir el frente único que intentaban.

El Gobierno ha tenido que librar una dura batalla en dos frentes importantes a la vez. Los altos tipos impositivos del llamado "Impuesto de Vialidad", en realidad un impuesto sobre la renta, le ha enfrentado con la clase adinerada y con la propaganda masiva de prensa y de conferencias, centrada en el tema de la defensa de la libre empresa. Eudocio Ravines, el ex-miembro del Partido Comunista ruso y hoy furibundo anticomunista, lo mismo que Ludwig Erhard, el político alemán autor del llamado "milagro económico", fueron invitados por el "Instituto de Investigaciones Sociales y Económicas" a exponer sus puntos de vista, precisamente en los días que antecedieron a las elecciones. El Presidente Sánchez Hernández Ilegó a denunciar el peligro de un golpe de estado, para el que —dijo— se había recaudado medio millón de Pesos.

Los maestros nacionales no pedían tanto. Se contentaban con que dimitiera el Ministro de Educación, al que acusaban de haber desarticulado su asociación de tipo sindical ANDES con un buen número de traslados de maestros a otros lugares del país. Salieron en su apoyo los estudiantes de la AGEUS, asociación que pretende representar a "todos" los estudiantes universitarios, algunos Profesores de la Universidad Nacional y el sindicato obrero FUSS, que establecieron un bloqueo del Ministerio de Educación y obligaron a su titular, el Dr. Walter Béneke, a trasladarse en helicóptero a su despacho

Las conversaciones de los representantes de ANDES con el Gobierno, facilitadas por la intervención del Sr. Arzobispo de San Salvador, intentaron llegar a una solución a base de la vuelta al "statu quo" anterior a los traslados, sobre todo para no perjudicar más a los niños que llevan ya mucho tiempo sin recibir instrucción escolar.

Hay una realidad dolorosa y es la desocupación masiva de profesores de primaria, que llega —según una estimativa declarada en la prensa a unos 3.000, y a los cuales no es fácil poder dar empleo.

Acaso, con el nuevo plan de reforma de la enseñanza que proyecta el Ministro de Educación se les pueda dar trabajo.

Según expuso éste por televisión, se trata no sólo de una reforma educativa, que amplía la enseñanza obligatoria de 6 a 9 años y propone un sistema de materias más racional, sino también de una nueva técnica de televisión educativa que se proyecta tener instalada para 1972. "El Salvador será el primer país del globo donde el Plan Básico se Imparta integramente por Televisión". Parece ser que el Presidente de EE. UU-Johnson está interesado personalmente en esta experiencia y se han comprometido los servicios de un grupo de técnicos de la UNESCO, de la Agencia Iberoamericana del Desarrollo, que colaborarán con Profesores del Magisterio y de la Universidad.

Como resultado del viaje a México, realizado hace poco por el Presidente Sánchez Hernández, se ha obtenido un préstamo con el que se piensa construir este mismo año más de 200 aulas en la capital de El Salvador. Asimismo se está gestionando otro crédito para construir en los años venideros más de 700 escuelas en toda la República.

